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手機平板補貼500元
在加力推進設備更新方面，通知指出，增加超長

期特別國債支持重點領域設備更新的資金規模。對
符合有關條件經營主體設備更新相關的銀行貸款本
金，在中央財政貼息1.5個百分點基礎上，國家發改
委安排超長期特別國債資金進行額外貼息，進一步
降低經營主體設備更新融資成本。

在擴圍支持消費品以舊換新方面，通知明確，將
符合條件的國四排放標準燃油乘用車納入可申請報
廢更新補貼的舊車範圍。今年享受以舊換新補貼的
家電產品由去年的8類增加到12類，單件最高可享
受銷售價格20%的補貼。對個人消費者購買手機、平
板、智能手表手環等3類數碼產品（單件銷售價格不
超過6000元人民幣），按產品銷售價格的15%給予補
貼，每位消費者每類產品可補貼1件，每件補貼不超過
500元（人民幣，下同）。對個人消費者交售用於報廢的
老舊電動單車並換購新車的，給予以舊換新補貼。

在加快提升回收循環利用水平方面，通知指出，
繼續安排超長期特別國債資金支持高水平回收循環
利用項目建設。加快推行資源回收企業向自然人報

廢 產 品 出 售 者 「反 向 開
票」，規範資源回收利用行
業稅收秩序。

通知明確，充分發揮標準
提升牽引作用。推進汽車、
家電、家裝等大宗耐用消費
品質量和安全標準升級，加
快制定智能家居、數碼產品
等領域能效或水效標準。
2025 年底前按期完成 「兩
新」領域標準提升行動方案
明確的全部294項重點國家標準制定修訂任務。

去年帶動銷售額超萬億
趙辰昕表示，考慮到元旦、春節期間民眾的消費

需求，已經預下達了今年第一批消費品以舊換新資
金810億元，這批資金能充分保障 「兩新」政策順利
接續實施。

中國自2024年推出大規模設備更新和消費品以舊
換新政策，目前效果明顯。據官方統計，2024年全
年中國汽車報廢更新超過 290 萬輛，置換更新超過

370 萬輛，帶動汽車銷售額 9200 多億元；超過 3600
萬名消費者購買了八大類家電產品5600多萬台，帶
動銷售額2400億元。

趙辰昕表示，推動 「兩新」工作具體落實是一項
系統性工程，將不斷完善 「兩新」實施機制。優化
政策參與門檻，一視同仁支持各類經營主體參與
「兩新」活動，提高資金清算效率，降低企業墊資

壓力。優化補貼申領流程，盡可能減少消費者信息
多頭重複填報等問題，確保真金白銀的優惠更加便
捷地直達每位消費者。

內地「兩新」政策加力擴圍
首批消費換新810億已預下達

【香港商報訊】據新華社報道，國家發展改革委和財政部8
日發布關於2025年加力擴圍實施大規模設備更新和消費品以舊
換新政策的通知，部署加力推進設備更新、擴圍支持消費品以
舊換新、加快提升回收循環利用水平等多方面工作。
國家發改委副主任趙辰昕透露，目前已經預下達了今年第一

批消費品以舊換新資金。

【香港商報訊】記者黃凌媛報道：近日， 「2025
全國網上年貨節」啟動儀式在江西省九江市舉行。

年貨節活動持續至2月5日
啟動儀式上，商務部部長助理唐文弘指出，在第

五屆年貨節期間，希望各地放大春節非遺效應，推
出更多年俗年味特色活動，確保人民群眾度過歡樂
平安祥和的節日。

江西省副省長史可表示，今年江西將推出一系列
「網上年貨節」配套活動，通過電商、直播等線上

渠道暢銷贛品年禮，讓全國人民更多地了解江西、
點讚贛品。

據悉， 「2025全國網上年貨節」是商務部2025年
首場線上重點活動，也是春節申遺成功後的首場全
國性網絡促銷費活動。本次年貨節將於 1 月 7 日開
始，持續開展至2月5日，將圍繞品質消費、以舊換
新、服務消費、內外貿一體化等主題，突出品質煥
新、非遺元素、數字服務、全球好物等特點，抓住
春節申遺成功機遇，活躍春節消費市場，引領消費
提質升級。

南昌煙花晚會定於大年初一
此外，江西省南昌市迎春煙花晚會新聞發布會7日

召開，記者從會上獲悉，2025年1月29日，即農曆

大年初一晚八時，南昌將繼續在贛江之心 「老官
洲」水域、 「城市地標」303 雙子塔區域，以 「船
上+樓上」燃放、 「水上+樓頂」輝映的模式，舉辦
2025年南昌市迎春煙花晚會。

據介紹，本次晚會主題為 「豫章春色 人間煙
火」，時長約 40 分鐘，共分為四個篇章，分別為
「洪都古韻映華彩」 「豫章戀曲暖人間」 「洪城家

合天地歡」 「贛鄱迎臻家國盛」。最佳觀賞點依舊
是贛江兩岸。

本次晚會將在該市中心擁有 9 條煙花船隻，組成
1300米的煙花陣地，長度為全國之最，還擁有內地目
前允許燃放的最大尺寸的煙花，12寸高空禮花彈。

「2025全國網上年貨節」在江西九江啟動

消費者在北京一商場內選購手機產品。 中新社

【香港商報訊】記者柏永 通訊員榮黎明、李長龍
報道：近日，商務部公布2023年度國家級經開區綜
合發展水平考評結果，安徽省合肥經開區綜合排名位
居全國第7位，繼續位列中西部首位。截至目前，合
肥經開區已連續四年進入全國前十強。據統計，近五
年，合肥經開規模以上工業產值凈增近 2000 億元
（人民幣，下同）、年均增長16%，固定資產投資突
破 800 億元、年均增長 19%，工業投資年均增長
22%。

合肥經開區統籌推進新興產業壯大、傳統產業升
級、未來產業培育，着力構建以新能源汽車、集成電
路、生物醫藥等先進製造業為骨幹的 「3+6」現代產
業體系。

合肥經開區科技成果加速轉化，打造兩湖科創圈，
建成24個科技園區，僅2024年就孵化科技成果轉化
企業超100家，同比增長118%。

合肥經開區還注重以產業鏈集聚人才鏈，創新人才
加速集聚。2024年，全區新增市級以上高層次人才
約2000人，新增參保大學生約7萬人。

中國鋰礦儲量
躍居全球第二

【香港商報訊】據新華社報道，自然資源部中國地
質調查局8日宣布，中國鋰礦找礦取得一系列重大突
破，鋰礦儲量從全球佔比6%升至16.5%，從世界第六
躍至第二，重塑了全球鋰資源格局。

新發現的西昆侖—松潘—甘孜長達2800千米的世
界級鋰輝石型鋰成礦帶，豐富了中國鋰礦資源種類和
分布範圍，形成開發利用新方向，鋰礦儲量有望進一
步提升。

哈爾濱亞冬會
籌備全面就緒

【香港商報訊】記者張曉磊報道：日前，哈爾濱
2025年第九屆亞洲冬季運動會倒計時30天新聞發布
會在黑龍江哈爾濱舉行。本場發布會詳細介紹了本屆
亞冬會的競賽組織籌備情況。

在競賽日程方面，本屆亞冬會於2月7日開幕，2
月14日閉幕。截至目前，競賽總日程和單元日程已
經發布。截至目前，共收到來自亞洲34個國家及地
區的1275名運動員（男755名，女520名）的報名信
息，其中冰上847名，雪上428人，本屆亞冬會有望
成為參賽國家及地區和運動員數量最多的一屆。

在競賽器材與場地方面，組委會在競賽器材的選定
上堅持高標準，嚴格依照國際比賽規範進行採購，確
保器材質量和性能達到國際一流水平。在場地準備方
面，冰上項目的澆冰工藝精湛，雪上項目的場地塑形
及平整工作精細到位，均完全符合國際比賽要求。

合肥經開區連續四年
進入全國十強

總統官邸加強保安，多架車輛封鎖主要入口。

韓公調處再捕尹錫悅
擬出動特攻隊直升機
【香港商報訊】韓國高級公職人員犯罪調查處7

日宣布，法院再次簽發針對總統尹錫悅的逮捕令，
強調將為第二次執行逮捕令做好充分準備，下一次
嘗試或為最後機會。據韓聯社報道，公調處最快8
日再執行逮捕令，可能出動直升機和特攻隊尋求成
功拘捕尹錫悅，恐出現激烈的攻防戰，安全部隊準
備應對衝突。有傳尹錫悅可能已逃離總統府，但其
律師否認。

總統警衛處在尹錫悅位於首爾市中心的官邸設置
了障礙物和鐵絲網，障礙物由日前用一輛大巴橫
堵，增至動用7輛車疊加成3、4層的防線。

據報道，國家警察調查本部正考慮投入特攻隊等
反恐部隊，參與人數將大幅增加，預計比第一次執
行時投入的30名公調處人員和120名國家警察調查
本部人員等共150人多出數倍。

律師堅稱總統仍在官邸
針對外界傳聞尹錫悅並未身處官邸而是躲藏在別

處，尹錫悅代理律師尹甲根8日表示這並不屬實。
尹甲根表示自己7日曾前往官邸，同尹錫悅見面。

針對韓國首爾西部地方法院7日再度簽發針對遭
停職總統尹錫悅的逮捕令等司法進展，尹錫悅代理
律師8日表示，如果調查機關對尹錫悅進行起訴或
申請逮捕，尹錫悅將配合相關司法程序，但尹錫悅
一方不接受首爾西部地方法院簽發的法令。如果首
爾中央地方法院簽發逮捕令，尹錫悅方面表示將會
進行配合。

國會否決內亂特檢法
此外，韓國國會昨天開會，否決針對總統尹錫悅

宣布戒嚴的《內亂特檢法》，以及針對第一夫人金
建希名牌手袋醜聞等的《金建希特檢法》，拒絕委
任特別檢察官進行調查。兩項法案由最大在野黨共
同民主黨在上月提出，曾獲國會三分之二與會議員
贊成通過，但被代總統崔相穆否決，退回國會再次
表決。共同民主黨早前表明，一旦議案被否決，將
會再次提交議案。

覬覦周邊欲擴大美版圖
特朗普當天在佛羅里達州海湖莊園舉行當選以來第

二場記者會。被問及是否可以保證不會用軍事或經濟
脅迫手段控制巴拿馬運河和格陵蘭島，他回答：
「不，這兩點我不能向大家保證。但我可以說，出於

經濟安全，我們需要它們。」
特朗普稱，巴拿馬運河是為美國軍隊修建的，對我

們國家至關重要。
他同時質疑丹麥是否合法擁有格陵蘭島，稱丹麥即

使有相關法律權利也應該放棄。他說，美國因經濟安
全及保護自由世界等需要，必須要買下格陵蘭島。如
果丹麥拒絕美國購買，丹麥出口美國的產品關稅會非
常高。他建議格陵蘭島居民投票支持獨立或加入美
國。

特朗普舉行記者會前，其長子小特朗普與保守派活
動人士柯克、特朗普選定的白宮高級幕僚布萊爾等人
抵達格陵蘭島首府努克訪問。特朗普在他成立的社媒
Truth Social平台上寫道，小特朗普和他的代表們受
到很棒的接待。 「這筆交易必須發生。讓美國再次偉
大，讓格陵蘭再次偉大！」

被問及是否考慮動用軍事力量控制加拿大時，特朗
普回答： 「不，經濟力量。」他長期抱怨美國對加拿
大貿易逆差還為加拿大提供軍事支持，稱這兩件事對
美國都沒有好處，7日說兩國邊界是人為劃線，抹掉
有利於美國國家安全。

特朗普還說，希望把墨西哥灣重新命名為美國灣，
因為 「它是我們的」。

相關國家馬上回絕及駁斥特言論
特朗普上述言論很快受到相關國家駁斥。

丹麥首相弗雷澤里
克森7日直言，格陵
蘭島是丹麥自治領
地，格陵蘭島是非賣
品，她不幻想特朗普
的計劃能成功。 「我
們兩國是緊密盟友和
夥伴，我認為用金融手段互相打鬥不是一條合適的前
路。」

加拿大總理杜魯多同樣駁斥特朗普使用經濟力量把
加拿大併入美國的說法。他在社交媒體X平台寫道，
加拿大沒有可能成為美國一部分，加拿大和美國的勞
工和社區都受益於兩國互為最大貿易和安全夥伴。

加拿大反對黨保守黨黨魁普瓦列夫爾同樣在X平台
上發帖： 「加拿大永遠不會變成美國的第51州。」

巴拿馬外交部長阿查7日表示： 「我們對運河的主
權不容談判……唯一掌控運河的是巴拿馬人的手，今
後將繼續如此。」

墨西哥經濟部長埃布拉德也作同樣表態。 「今天，
我可以告訴大家，如果我們今後30年還能相互見得
着，墨西哥灣將繼續叫墨西哥灣。」他補充說，墨西
哥政府不會捲入這場辯論。

彭博社論指係赤裸裸的挑釁
彭博社評論說，特朗普關於格陵蘭、巴拿馬、加拿

大以及墨西哥灣的所有言論，都是赤裸裸的挑釁。這
些話和他的大膽立場相符，因為他覺得贏得了普選和
選舉人票後，他就可以為所欲為了。他真正的意圖是
不受任何規則限制。

對於特朗普 7 日進一步展現對鄰國以及周邊地區
高度的領土興趣，美國《紐約時報》稱這是打算

「擴張領土」，《華爾街日報》說這會 「加劇緊張
態勢」。

法新社一篇報道標題為《隨心所欲的特朗普詳細
講述美國領土野心》，說特朗普的許多言論難以區
分到底是在開玩笑、博眼球還是真實政策，但 7 日
這番話將被視為關於領土擴張言論的一次升級。

美國智庫大西洋理事會專家、前助理國務卿弗里德
說，特朗普這番話勾勒出一幅領土擴張的國力藍圖，
好比19世紀帝國主義者。弗里德說，如果美國控制
格陵蘭島，就會摧毀北大西洋公約組織。

特朗普首次執政時多次說要買格陵蘭島，並於
2020年在努克重開美國領事館，以擴大美國在格陵
蘭島及北極地區的影響力。

據路透社分析，特朗普承諾給墨西哥灣更名，呼應
他去年12月宣稱要把位於阿拉斯加州的北美最高峰
從迪納利改回麥金利。麥金利即美國歷史上因徵收關
稅而聞名的共和黨籍總統麥金利。

報道說，去年選戰期間，特朗普主要關注國內議
題，盡可能少談國際問題，但7日的記者會言論卻暗
示，他在認真考慮擴大美國領土。暫不清楚特朗普是
否會將想法落實為行動，但上述言論足以讓世界各國
警惕，特朗普上任後可能衝動地執行對外政策。報道
說，這場記者會再次表明，特朗普永遠需要有個對
手，哪怕對方是加拿大、丹麥這樣的盟友。

鯨吞加拿大武奪格陵蘭

特朗普嘴炮開疆拓土
【香港商報訊】據美媒報道，美國候任總統特朗普

當地時間7日聲言，他不會排除武力奪取巴拿馬運河或
格陵蘭島控制權的可能性，對使用經濟力量收購加拿
大持開放態度，並希望把墨西哥灣重新命名為美國
灣。對於特朗普及其身邊人士最近不斷拋出上述議
題，美國輿論起初以為不過是博取眼球之舉。但路透
社認為，這番話暗示特朗普主張的美國優先恐怕包含
擴張主義。對於特朗普的這些言論，涉事國當天急忙
回應予以駁斥。

特朗普近日的言論引發全球關注，增添其第二任期的不確定性。


